

UNION INTERPARLEMENTAIRE



INTER-PARLIAMENTARY UNION

ASSOCIATION DES SECRETAIRES GENERAUX DES PARLEMENTS  
*ASSOCIATION OF SECRETARIES GENERAL OF PARLIAMENTS*

**Session de mars 2023 – Manama/ *March session 2023 - Manama***

**ORDRE DU JOUR DE LA CONFÉRENCE / *ORDERS OF THE DAY OF THE CONFERENCE***

## SAMEDI 11 MARS / SATURDAY 11 MARCH

**10.00 –  
16.00**

### **Programme culturel de l'ASGP**

Visite du site du « Sentier des perles », inscrit sur la liste du patrimoine mondial de l'Unesco, situé à une quinzaine de minutes du centre-ville de Manama.

*Déjeuner prévu.*

*La visite sera assurée en français et en anglais.*

*Les transferts vers et depuis le lieu de l'excursion seront réalisés directement depuis les hôtels des membres, selon les renseignements transmis dans les fiches d'inscription à l'excursion.*

**19.00 –  
20.00**

### **Cérémonie inaugurale de l'Union interparlementaire**

### **ASGP Cultural Programme**

Visit to the UNESCO World Heritage 'Pearling Path' in Muharraq City, a 15-minute drive from Manama.

*Lunch will be provided.*

*English and French interpretation will be provided.*

*Attendees will be picked up from, and returned to, their hotel by bus. Transportation has been arranged using the information provided in the visit registration forms.*

### **Inaugural Ceremony of the Inter-Parliamentary Union**



## DIMANCHE 12 MARS [après-midi] / SUNDAY 12 MARCH [afternoon]

14.30 –  
15.00

Présentation sur les développements récents au sein de l'Union Interparlementaire

Presentation on recent developments in the Inter-Parliamentary Union

\*

\*

15.00 –  
17.30

❖ **THÈME : Participation citoyenne et travail parlementaire**

❖ **THEME: Participation of citizens in the work of Parliament**

• Communication : Mme Barbara Dithapo, Secrétaire générale de l'Assemblée générale du Botswana, « La participation des citoyens »

• Communication: Ms Barbara Dithapo, Clerk of the National Assembly, Botswana on 'Participation of citizens'

• Communication : M. Kennedy Mugove Chokuda, Secrétaire général du Parlement du Zimbabwe, "La participation des citoyens aux travaux du parlementaire : le cas du Zimbabwe"

• Communication: Mr Kennedy Mugove Chokuda, Clerk of Parliament of Zimbabwe, on 'Participation of Citizens - A Case of the Parliament of Zimbabwe'

• Communication : M. Remco Nehmelman, Secrétaire général du Sénat des Pays-Bas, "Mobiliser les citoyens"

• Communication: Dr Remco Nehmelman, Secretary General of the Senate of the Netherlands on 'Engaging citizens'

• Communication : Mme Sarah Davies, secrétaire générale adjointe de la Chambre des communes du Royaume-Uni, "Les pétitions à la chambre des communes : une histoire et une révolution digitale"

• Communication: Ms Sarah Davies, Clerk Assistant, House of Commons, UK, 'Petitioning in the UK House of Commons: a history and an e-revolution'

• Communication : M. Kwang-jae Lee, secrétaire général de l'Assemblée nationale de la République de Corée, « Participation politique des citoyens grâce à l'open data et à l'intelligence artificielle »

• Communication: Mr Kwang-jae Lee, Secretary General of Korean National Assembly, on 'Political participation of Citizens through Big Data Platform and AI Technology'

• Communication : M. Philippe Delivet, directeur des relations internationales et du protocole du Sénat français, « La participation des citoyens »

• Communication: Mr Philippe Delivet, Director of International Affairs and Protocol, French Senate on 'Participation of citizens'

17.00

**Heure limite de dépôt des candidatures pour l'élection destinée à pourvoir le poste de Vice-Président de l'Association.**

**Deadline to submit nominations for the Post of Vice-President of the Association.**

## LUNDI 13 MARS [matin] / MONDAY 13 MARCH [morning]

09.00 –  
10.00

Réunion du Comité exécutif

\*

10.00 –  
12.00

• Communication: M. Sherlock E. Isaacs, secrétaire général du parlement de Guyane, “Les commissions sectorielles au parlement de Guyane”

• Communication: M. Dhammika Dasanayake, Secrétaire général du Parlement du Sri Lanka, “Élire un président exécutif de Parlement dans des circonstances exceptionnelles”

❖ **DEBAT GENERAL : Inégalités de genre au sein des parlements : quelles solutions?**

*Modérateur : M. José Pedro Montero*

- Quels sont les obstacles à l'égalité de genre dans les parlements ?
- Quelles sont les solutions mises en place dans vos parlements ?
- Quelles sont les mesures mises en place pour protéger le personnel du harcèlement et du harcèlement sexuel ?

\*

12.00 –  
12.30

**Présentation des candidats au poste de vice-président de l'Association**

Meeting of the Executive Committee

\*

• Communication: Mr Sherlock E. Isaacs, Secretary General, Parliament of Guyana on ‘Sectoral Committees in the Parliament of Guyana’

• Communication: Mr Dhammika Dasanayake, Secretary General of Parliament of Sri Lanka on 'Electing an Executive President by Parliament in extraordinary circumstances'

\*

❖ **GENERAL DEBATE: Gender inequality in parliaments - what are the solutions?**

*Moderator: M. José Pedro Montero*

- What are the obstacles to achieving gender parity in parliaments ?
- What solutions are being implemented in your parliament ?
- How are members of staff protected from bullying and sexual harassment ?

\*

**Presentations by candidates for the Post of Vice-President of the Association**

**LUNDI 13 MARS [après-midi] / MONDAY 13 MARCH [afternoon]**

**12.30 – 14.30** Déjeuner organisé par le Parlement du Bahreïn.

**14.30 – 17.30** Visite du Parlement du Bahreïn

Lunch organised by the Parliament of Bahrain.

Visit to the Parliament

*Meeting point to be confirmed.  
Secretaries-General will be returned to their hotels.*

## MARDI 14 MARS [matin] / TUESDAY 14 MARCH [morning]

**09.30 –  
10.00**

Réunion du Comité exécutif

\*

**10.30 –  
12.30**

• **Communication:** Mr Manuel Cavero, Secrétaire général du Sénat d'Espagne, "Le système de vote en ligne au Sénat espagnol"

❖ **DEBAT GENERAL avec groupes informels de discussion : Les parlementaires face aux conflits d'intérêt**

Modérateur : M. Bharaj Raj GAUTAM, secrétaire général du parlement du Népal

Qu'est-ce qui constitue un conflit d'intérêt?

Les parlementaires doivent-ils être autorisés à exercer d'autres activités professionnelles pendant leur mandat? Quelles expériences professionnelles peuvent avoir un intérêt pendant le mandat?

Quels outils pour prévenir les conflits d'intérêt : Pour les parlementaires ? Pour le personnel parlementaire ?

*Les secrétaires généraux échangeront informellement sur le thème du débat général au sein de groupes linguistiques (français, anglais, arabe, espagnol). Un rapporteur présentera, pour chaque groupe, les conclusions.*

Meeting of the Executive Committee

\*

• **Communication:** Mr Manuel Cavero, Secretary General of the Spanish Senate, on 'Online voting system in the Spanish Senate'.

❖ **GENERAL DEBATE with informal discussion groups: MPS and conflicts of interest**

Moderator : Dr Bharat Raj GAUTAM, Secretary general of Parliament of Nepal

What constitutes a conflict interest?

Should MPs be able to work in other roles while also being parliamentarians? Which jobs add value to the work of parliamentarians ?

How do we manage conflicts of interest : What are the rules for MPs ? What are the rules for parliamentary staff and assistants ?

*Secretaries General will discuss the topic informally in language specific groups (English, French, Arabic, Spanish). A rapporteur from each group will then report back to the plenary*

## MARDI 14 MARS [après-midi] / TUESDAY 14 MARCH [afternoon]

14.30 –  
15.00

Présentation des progrès récents en lien avec le projet de Centre pour l'innovation au Parlement

Presentation on recent developments at the Centre for Innovation in Parliament

15.00 –  
15.30

❖ **DEBAT GENERAL: Les parlementaires face aux conflits d'intérêt**

❖ **GENERAL DEBATE : MPS and conflicts of interest**

Présentation des conclusions par chaque rapporteur en plénière

Presentation by rapporteurs.

15.30 –  
17.00

❖ **THÈME : Les parlements face au défi du changement climatique**

❖ **THEME: The role of parliaments in combatting climate change**

• *Communication* : M. Ahmed Manna, Secrétaire général de la Chambre des Représentants d'Égypte, « Le rôle des parlements dans la lutte contre le changement climatique »

• *Communication*: Mr Ahmed Manna, Secretary General of Egyptian House of Representatives, on 'The role of parliaments in combatting climate change'

• *Communication* : M. Rajit Punhani, Secrétaire de la Rajya Sabha d'Inde, « Combattre le réchauffement climatique »

*Communication*: Mr Rajit Punhani, Secretary to Rajya Sabha of India, on 'Combating climate change'.

• *Communication* : M. Abdullah Al-Masry Al-Fadil, Secrétaire général du Parlement de Libye, « Combattre le réchauffement climatique »

*Communication*: Mr Abdullah Al-Masry Al-Fadil, Secretary General of the Libyan Parliament on 'Combating climate change'

• *Communication* : M. Naim Çoban, Secrétaire adjointe de la Grande Assemblée nationale de Türkiye, « Parlements verts »

*Communication*: Mr Naim Çoban, Deputy Secretary General of Grand National Assembly of Türkiye on 'Green parliaments'

• *Communication* : Dr Omar Al Nuaimi, Secrétaire général du Conseil national de la fédération des Emirats arabes unis, « Le rôle des parlements dans la lutte contre le changement climatique »

*Communication*: H.E. Dr Omar Al Nuaimi, Secretary General of the Federal National Council, UAE, on 'The role of parliaments in combatting climate change'

17.00

**Heure limite de dépôt des candidatures pour l'élection destinée à pourvoir un poste de membre ordinaire au Comité exécutif.**

**Deadline to submit nominations for the post as ordinary member of the Executive Committee.**



**MERCREDI 15 MARS [matin] / WEDNESDAY 15 MARCH [morning]**

**09.00 –  
09.30**

Réunion du Comité exécutif

\*

**10.00 –  
12.30**

**Présentation de l'avancée du projet de guide ASGP - UIP pour la transformation numérique des Parlements**

\*

• Communication: Mme Steejit Taipiboonsuk, Secrétaire générale adjointe de la Chambre des représentants de Thaïlande : « e-Initiative : le rôle de la Chambre des représentants pour permettre aux électeurs de déposer un projet de loi sur une plateforme numérique ».

• Communication: Mr Xolile George, Secrétaire général du Parlement d'Afrique du sud, "Le rôle du Parlement dans la lutte contre l'intolérance, la promotion de la coexistence pacifique et des sociétés inclusives"

**Présentation des candidats au poste de membre ordinaire du Comité exécutif.**

\*

- Questions administratives
- Projet d'ordre du jour de la session d'automne 2023

\*

**12.30**

**Clôture de la session.**

Meeting of the Executive Committee

\*

**Presentation: Questionnaire to create a best practice guide for 'Digital Parliaments'**

\*

• Communication: Ms Steejit Taipiboonsuk, Deputy Secretary General of the House of Representatives of Thailand, 'e-Initiative: The role of the House of Representatives in empowering voters to lodge a bill through the digital platform'

• Communication: Mr Xolile George, Secretary to the Parliament, South Africa on "The Role of Parliaments in fighting Intolerance, Promoting Peaceful Co-existence and Inclusive Societies"

**Presentation by candidates and election (only if multiple candidates apply for 1 vacant post of ordinary member of the Executive Committee)**

- Administrative questions
- Draft agenda for the next meeting in Autumn 2023

\*

**End of conference.**